



EDITORIAL

Chers amis, chers adhérents,

L'association poursuit sa mission de sensibilisation, d'information et de formation auprès de nombreux publics et le mois de mai illustre bien la diversité des activités.

Nous en dressons le bilan dans cette nouvelle édition.

L'association agit soit en tant qu'organisateur de nouveaux programmes tels la formation des jeunes du Conseil Départemental des Yvelines et du Conseil Régional Île-de-France, soit en réponse aux demandes des établissements scolaires désireux de donner une touche « européenne » à leurs manifestations de fin d'année.

L'ensemble des actions de la Maison de l'Europe des Yvelines est accessible par tous grâce au nouveau site internet mis en ligne début mai.

Nous vous invitons à le découvrir et remercions tous ceux qui par leur soutien contribuent à notre développement.

Christine Colleville
Chargée de mission

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président : Pierre Lequiller
Vice Pdt : Patrick Bonnin
Vice Pdt : Xavier Mersch
Secrétaire Générale :
Regina Lecointe
Chef de projets : Nicole Cabot
Assistante : Manuella Portier
NewsLetter : Christine Colleville

CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous présente :

- . Le *Café Europe* d'avril 2008 « Les femmes en Europe, les Allemandes »
- . Les lauréats du concours tri-régional *Etoiles d'Europe* invités à Bruxelles
- . *Journée de l'Europe 2008* : de nombreuses manifestations
- . *Fête de la Jeunesse et des Sports* à Chatou, parc de l'île des Impressionnistes

Depuis mi-avril, une nouvelle salariée, Manuella Portier, renforce l'équipe. Sa formation et son expérience de mobilité européenne permettent de développer les activités de la MdEY, en particulier envers la jeunesse.

Le Café Europe du 12 avril 2008 *Les Allemandes*

Les Allemandes s'interrogent sur leur place dans la société ...

- avoir plusieurs enfants ou faire carrière ?
- leur vie familiale : se marier ou ne pas se marier ?
- leur vie professionnelle : faire comme les hommes ?
- leur rôle dans la vie politique ou les engagements associatifs

Le Café Europe est un rendez-vous régulier ouvert à tous permettant de faire le point ensemble sur un thème européen.

Le thème proposé a passionné et des personnes de différentes nationalités ont rejoint les habitués pour partager leurs opinions et découvrir les spécificités de chacun dans un climat de dialogue interculturel, thème européen défini pour l'année 2008.

Les échanges ont porté sur :

Ce qui touche à la famille :

Mythe du « *Küche, Kirche, Kinder* » (*cuisine/église/enfant*), taux de natalité en France/en Allemagne, les rythmes scolaires en France/en Allemagne, le comportement des jeunes générations allemandes, partage des tâches domestiques, relations père-enfant, le couple...

Ce qui touche à l'emploi :

Travail à mi-temps en Allemagne, choix de la carrière professionnelle, place de la femme dans l'entreprise, évolutions des mentalités Allemagne de l'ouest et Allemagne de l'est...

L'objectif de cette rencontre est de créer des relations entre Européens, facilitant un échange d'opinions sur l'actualité européenne et favorisant une volonté collective de parler de l'avenir de l'Europe.

Un compte-rendu du *Café Europe* est disponible sur demande.

Le prochain rendez-vous est le samedi 7 juin. Le thème proposé est :

« *Les Chinois et les Européens* », en présence de Michel Stiennon, professeur au sein d'une école de commerce française, enseignant le marketing à l'Université de Shanghai.



7 mai 2008
BRUXELLES

Organisateur



Régions partenaires



Les lauréats
d'Île-de-France



de la Mazovie



du Brandebourg



Françoise Chotard
(Représentation IDF
à Bruxelles) &
Pervenche Berès



Parlement européen



EUROPEAN UNION



Comité des Régions

Concours Etoiles d'Europe

Les lauréats franciliens, brandebourgeois et mazoviens invités à Bruxelles
Pour la remise des prix

Les lauréats d'Île-de-France, du Land de Brandebourg (Allemagne) et de la Voïvodie de la Mazovie (Pologne) ont été reçus au Parlement européen par **Bernard Lehideux**, député européen francilien (ADLE) Commission Emploi Affaires sociales, élu du Conseil régional d'Île-de-France et son assistant Florent Saint Martin. Fin de matinée, au Bureau du Brandebourg, la délégation tri-régionale a pu échanger avec Pervenche Berès, députée européenne francilienne (PSE) et Présidente de la commission Affaires économiques et monétaires.

L'après-midi a eu lieu au Comité des régions et a été l'occasion pour nos lauréats et les organisateurs/animateurs de rencontrer :

- **Catherine Magnant, de la Commission européenne** (DG Emploi, affaires sociales et égalité des chances ; Unité G/4 "Action contre la discrimination, Société civile")
- **Cécile Gréboval**, Directrice des Politiques **du lobby européen des femmes**
- **Nadège Riche**, Responsable politique **du Forum européen des personnes handicapées**.

Des échanges fructueux avec la salle ont fait suite à la présentation des trois projets primés.

Le concours Etoiles d'Europe visait à récompenser les meilleurs projets des trois régions partenaires sur les thèmes suivants :

- lutter contre les préjugés et les malentendus
- travailler à l'égalité hommes/femmes
- participer à l'élaboration d'une société plus juste.

Ainsi dans chacune des catégories qui suivent ont été félicités :

- *catégorie « régional »* : Gesellschaft für Inklusion und Soziale Arbeit e.V. (Association pour l'inclusion et le travail social) pour leur projet **El Puente**
- *catégorie « établissement scolaire »* : Collège Lucie Aubrac, établissement public local d'enseignement, pour leur projet **Dispositif de Socialisation et d'Apprentissages**
- *catégorie « jeunesse »* : Groupe de Théâtre des Jeunes « SŁOWO », pour leur projet **Le Faust polonais**.

Au travers de ce concours, les trois structures lauréates ont montré leur volonté de s'associer au thème de la 6^{ème} session du Parlement franco-germano-polonais des Jeunes organisé par la Maison de l'Europe des Yvelines. L'association a pu, grâce au soutien du Conseil régional Île-de-France, donner plus d'envergure à ce programme annuel et ainsi favoriser une **Egalité des Chances en Europe !**, titre choisi pour l'année 2008.

L'équipe de la Maison de l'Europe des Yvelines travaille déjà à la préparation de la 7^{ème} session.

Plus d'informations sur ce programme sur notre site internet www.maisoneurope78.eu



Nos interventions

6 mai 2008
La Celle-Saint-Cloud



9 mai 2008
Rueil-Malmaison



17 mai 2008
Saint-Germain-en-Laye



24 mai 2008
Maison de Jean Monnet



29 mai 2008
Chatou



Autour du 9 mai, Fête de l'Europe en plusieurs lieux

Au cours de ce mois, divers événements européens ont été organisés par l'association à l'occasion de la Fête de l'Europe et un formidable dynamisme de la part de nombreux établissements scolaires, comités de jumelages et communes qui inscrivent à leur agenda annuel ce rendez-vous européen, est à souligner. Il est vrai que la présidence slovène de l'Union européenne va bientôt laisser place à la France pour mettre en relief les priorités européennes visant à faire de l'UE une puissance mondiale.

Nous remercions tous les acteurs du monde de l'Education nationale et de la vie économique et institutionnelle qui œuvrent dans ce sens.

le 6 : le **collège Pasteur de la Celle Saint Cloud (78)** a ouvert ses portes avec un programme varié comportant des animations pédagogiques dans tous les cours sur le thème *Vivre et voir l'Europe*, et a sollicité la Maison de l'Europe des Yvelines pour **des débats avec les élèves de 3ème autour du thème : la France préside l'Union européenne et l'environnement en Europe** (présentation du développement durable appliqué à l'urbanisme dans différentes villes européennes).

le 9 : Soirée européenne au Point Information Jeunesse de **Rueil-Malmaison**. Tenue d'un stand par la Maison de l'Europe des Yvelines : diffusion d'informations sur la mobilité professionnelle en Europe ainsi que sur le programme européen *Jeunesse en Action*, exposition sur les 27 états membres de l'Union européenne...

le 17 : Marché européen, organisé par la ville de **Saint-Germain-en-Laye** de 10h à 19h - Place du Marché Neuf. La Maison de l'Europe des Yvelines y a tenu un stand avec diverses documentations et des informations relatives à l'actualité européenne. Deux *conférences* ont été organisées ayant pour thèmes : Présentation du livre d'histoire franco-allemand - l'Union européenne et le développement durable avec les priorités des présidences allemande, slovène et française.

le 24 : Journée de l'Europe à la Maison Jean Monnet à **Bazoches-sur-Guyonne** – Formation des Jeunes du Conseil Départemental des Yvelines et du Conseil Régional des Jeunes à l'Europe. Visite de la Maison Jean Monnet suivie d'une conférence sur des thèmes européens, discussions, présentations des structures présentes et du Programme *Jeunesse en Action*, témoignages de volontaires *SVE*, manifestation culturelle autour de la Roumanie.

le 29 : le **collège Paul Bert de Chatou (78)** a visité l'Assemblée Nationale et le Bureau d'Information du Parlement européen (Paris). Ce programme a été mis en place avec le concours de la Maison de l'Europe des Yvelines en présence des élèves français et de leurs correspondants allemands. Ainsi, après avoir pris conscience de l'organisation au sein de l'institution française, les jeunes visiteurs ont pu mieux comprendre la place de chaque état membre au sein de l'Union européenne et de leur voix citoyenne au sein du Parlement européen.

La Maison de l'Europe des Yvelines poursuit ainsi sa mission de sensibilisation, d'information et de formation pour rendre l'Europe plus proche des citoyens.



1^{er} juin 2008
Chatou



La présidence
française de l'UE au
1^{er} juillet 2008



logo officiel

La Fête de la Jeunesse et des Sports sur l'île des Impressionnistes

Une fois l'installation du stand terminée, les deux permanentes de la Maison de l'Europe des Yvelines ont accueilli les familles venues nombreuses à cette traditionnelle fête rassemblant de nombreuses associations sportives et culturelles de Chatou.

Il est vrai que la diversité des jeux proposés tels différents quiz européens pour les jeunes européens en herbe, coloriages pour les plus petits, sans oublier des questionnaires conçus par l'équipe, prouve que tout ce matériel ludique et pédagogique captive un large public. L'assiduité des enfants et leur persévérance pour compléter le quiz itinérant mais également l'engouement des adultes venus tester leurs connaissances sur le thème de la présidence de l'Union européenne ont conforté l'association qui œuvre dans la sensibilisation et la formation des citoyens sur les thèmes européens. Que l'on soit pour ou contre l'Europe, chacun réfléchit sur le devenir de son pays dans un environnement mondial complexe, écoute les arguments d'autres citoyens, confronte ses idées et acquiert de nouvelles connaissances.

La Maison de l'Europe des Yvelines, grâce au soutien de nombreuses institutions comme la ville de Chatou, le Conseil général des Yvelines, le Conseil régional Île-de-France, le Parlement européen, la Commission européenne, ainsi que le Conseil de l'Europe, apporte à tous ceux qui souhaitent s'informer un large éventail de documentations et d'outils pédagogiques.

En ce jour de fête, tous les participants aux jeux de la Maison de l'Europe des Yvelines ont reçu une récompense européenne.

Notre bureau est ouvert tous les après-midis de 15 à 18 heures et sur rendez-vous.

Les rendez-vous à ne pas manquer.

- 1^{er} juin 2008 : lancement du Prix Jean Monnet sur le site internet de l'association, dans les trois académies d'Île-de-France
- 20 juin 2008 : Assemblée générale de l'association au 37bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou à 18 heures
- 26 juin 2008 : les jeunes parlementaires de la MdEY rencontrent le président du Parlement européen, Hans-Gert Pötering
- du 29 juin au 6 juillet 2008 : séminaire de formation à la citoyenneté européenne (en Allemagne)
- du 6 au 8 juillet 2008 : 45^{ème} anniversaire de l'OFAJ (en Allemagne)

ADRESSES UTILES

Commission européenne
Association Jean Monnet
Parlement européen
Jeunes Européens France

<http://ec.europa.eu>
www.jean-monnet.net
www.europarl.eu.int
www.jeunes-europeens.org

Fédération Française des Maisons de l'Europe : www.maisondeleurope.org
Office Franco Allemand pour la Jeunesse (OFAJ) www.ofaj.org
Tout savoir sur l'UE www.touteurope.fr
le site de la Présidence française de l'UE <http://www.ue2008.fr>

Retrouvez toutes les informations sur notre site
www.maisoneurope78.eu



La Maison de l'Europe des Yvelines
37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
01-39-52-36-21 / Horaires d'ouverture 15h - 18h du lundi au vendredi
contact@maisoneurope78.eu / www.maisoneurope78.eu

